

Parasha #41 – PINJAS
Porción de la Torah #41
FINEES
Bemidbar 25:10 – 30:1

El Eterno le dijo a Mosheh que haría con Pinjas un pacto de paz por cuanto aquietó Su ira contra los Benei Israel. Este pacto sería de sacerdocio eterno para él y su simiente, por causa de su celo por su Elohim. Los nombres de quienes cometieron fornicación fueron Zimri, jefe de la Tribu de Simón y Kozbi, hija de Tsur, príncipe de Midian. El Eterno ordenó castigar a los midianitas, por haber atraído a Israel a la idolatría.

שְׁלוֹם

Cada uno de nosotros debe mostrar celo por las cosas de El Eterno, o sea siempre actuar de tal forma que lo que hagamos esté de acuerdo con las instrucciones que El Santo nos ha dejado en la Torah.

El Eterno ordenó a Mosheh y a Elazar tomar un censo de los Benei Israel de veinte años y más, capaces de empuñar un arma para la guerra. El censo se realizó y resultó un total de seiscientos un mil setecientos treinta hombres. Los hijos de Qoraj no murieron con su padre.



El Eterno ordenó que la tierra fuera repartida proporcionalmente al número de personas que conformaban cada Tribu. De todas maneras la distribución se haría por suertes. El censo de los levitas dio un total de veintitrés mil hombres. Entre los censados no había ninguno de los que fue censado por Mosheh y Aharon en Sinay. De estos quedaron sólo Yehoshua y Kalev.

Las hijas de Tselofejad, Majlah, Noah, Joglah, Milkah y Tirtsah, se presentaron ante Mosheh y Elazar, para explicar que su padre murió por su pecado y no estuvo en la rebelión de Qoraj; por no haber dejado hijo varón no debería perder la herencia, por lo cual ellas reclamaron su posesión; Mosheh expuso esta causa a El Eterno, y Él le dijo que ellas procedieron bien, y por lo tanto les sería dada una posesión de la heredad de los hermanos de su padre y se les transferiría la heredad del padre; de aquí que si un padre muriera sin dejar hijo, la heredad pasaría a su hija; si no tuviere hija, pasaría la herencia a sus hermanos, y si no hubiere hermanos, la heredad pasaría al pariente más próximo de la familia.



De acuerdo con esto, podemos ver que El Eterno también tiene buen cuidado de las mujeres, aunque sean los hombres quienes están encargados de velar por los bienes materiales y espirituales de las familias.

El Eterno ordenó a Mosheh subir al monte Avarim para contemplar la tierra que fue dada a los Benei Israel. Después de verla Mosheh sería reunido con su pueblo, por causa de no haber glorificado a HaShem ante los ojos del pueblo con el asunto de las aguas de Meriva. Mosheh entonces pidió a El Eterno que designara un hombre que dirigiera la congregación; El Eterno le dijo que tomara a Yehoshua y pusiera su mano sobre él, y lo presentara ante Elazar y toda la congregación, ante quienes Mosheh impondría su cargo, y el pueblo debería obedecerle. Mosheh le impuso sus manos y lo puso en su cargo.

Mosheh cometió una falta muy grande y por ello no iba a poder entrar a la Tierra Prometida, pero al menos podría verla; esto nos muestra una vez más que la Justicia de El Eterno es para todos. Debemos aprender de la humildad de Mosheh, pues él mansamente aceptó que no podía entrar a la tierra y pidió él mismo que se designara su sucesor; por ello de ninguna manera nos debemos apegar a un cargo o a las posesiones materiales, pues no es esto lo que nos lleva a tener una relación personal con El Eterno, sino más bien nuestras acciones y las motivaciones con las cuales las realizamos.

El Eterno ordenó a Mosheh que el pueblo cuidara de hacer ofrendas ígneas en su tiempo; la ofrenda sería de dos corderos de un año sin mácula, cada día en olah; uno de los corderos sería ofrecido en la mañana y el otro al atardecer. También habría un diezmo de efa de harina de sémola, amasada con un cuarto de hin de aceite de olivas machacadas. Cada Shabat se ofrecería así mismo dos corderos de un año sin defecto y dos diezmos de harina de sémola amasada con aceite, y su libación.

Para el primer día del mes se ofrecería un novillo, un carnero y siete corderos de un año sin defecto, tres diezmos de harina de sémola amasada con aceite por cada novillo, dos diezmos de esa harina por cada carnero y un diezmo por cada cordero. Además se ofrecería un macho cabrío para expiación.

Se debería celebrar Pesaj el día catorce del primer mes, y sería de santa convocación. Se brindaría ofrenda ígnea de dos novillos, un carnero y siete corderos de un año; la oblación sería igual a la ofrecida el día primero de cada mes, lo que se haría durante los siete días de la fiesta.

Se celebraría la fiesta de las primicias siete semanas después de Pesaj (Shavuot), la cual sería de santa convocación, con ofrendas iguales a las de esta fiesta. También se celebraría el día del toque del shofar el primer día del séptimo mes, que sería de santa convocación; su ofrenda debería ser la misma de las otras fiestas, pero sólo con un novillo; el décimo día sería de santa convocación y también sería día de aflicción; no se haría trabajo servil y se ofrecería lo mismo que para el primer día del mes.

El día quince sería de santa convocación; se debería hacer celebración por siete días (o sea la Fiesta de Sukot) y se ofrecería lo siguiente: El primer día trece novillos, dos carneros y catorce carneros de un año sin defecto; como oblación harina y sémola amasada con aceite, tres diezmos por cada novillo, dos por cada carnero y uno por cada cordero; se ofrecería un macho cabrío por expiación. El segundo día la ofrenda será la misma, pero con un novillo menos que el primer día, el tercer día igual pero con un novillo menos que el segundo día, y así sucesivamente hasta el séptimo día.

El octavo día sería reunión solemne, en la que se ofrecerían un toro, un carnero y siete corderos de un año sin defecto, cada uno con su oblación vegetal, además del macho cabrío para expiación. Este último día es como un deseo de El Eterno de seguir celebrando con Su pueblo, y es lo que se conoce como Shemini Atseret.

CÓMO PODEMOS VER AL MASHIAJ EN LA PARASHA:

- ☆ El mismo celo que Pinjas mostró hacia las cosas del Eterno fue mostrado por Yeshua durante toda su vida.

¡Intenta encontrar otras formas!

REPASO

Responde FALSO o VERDADERO según el caso:

- Bilam era un hombre recto ____.
- Balaq tenía temor de Israel ____.
- Bilam buscaba honores y dinero ____.
- Bilam pudo maldecir a Israel ____.
- Pinjas fue muy celoso ____.

Escoge la respuesta correcta:

Bilam era un profeta:

- 1) De Israel
- 2) Gentil
- 3) Pagano
- 4) Ninguna de las anteriores

Bilam buscaba:

- 1) Su propia gloria
- 2) Bendecir a Israel
- 3) Obedecer al Eterno
- 4) Ninguna de las anteriores

El asna de Bilam habló porque:

- 1) Se cansó de ser castigada
- 2) El Eterno abrió su boca
- 3) No quería obedecer a Bilam
- 4) Ninguna de las anteriores

Explica en tus propias palabras lo que pasó con Bilam, su asna y el ángel que se apareció en el camino:

Pensamientos

- ✧ En ninguna forma debemos oponernos a la Voluntad de El Eterno, que es perfecta.
- ✧ Primeramente debemos preocuparnos por nuestra área espiritual y después por la material.

NOTA ACLARATORIA:

Las presentes cartillas no pretenden ser un material exhaustivo de estudio, sino más bien una guía para quienes están comenzando a descubrir las raíces hebreas de nuestra fe, especialmente los niños. Por esta razón recomendamos, a los padres y guías en general, que previamente al uso de las cartillas se haga una lectura de la parasha correspondiente, de manera que se facilite la enseñanza en familia desde el momento de la recepción de cada Shabat.

Este material ha sido elaborado por HERIBERTO
GARCÍA OROZCO
Junio de 2013
Primera Edición

DERECHOS RESERVADOS

Queda totalmente prohibida la reproducción o transmisión total o parcial del texto de la presente obra en cualquier forma, electrónica o mecánica, incluyendo fotocopiado, almacenamiento en algún sistema de recuperación de información, o grabado sin el consentimiento previo y por escrito del editor.